

Mann: — Thiemé, der uns allen, wenigstens allen, die in einem nähern Kreise um ihn beisammen waren, durch Kopf und Talente, durch Scharffinn, Forschungsgeist, Fleiß, Sorgfalt und ausgezeichnete Thätigkeit, durch die angestrengtesten, uneigennützigsten, zweckmäßigsten Bemühungen für dauerhafte Begründung wahrer Aufklärung und Ausbildung des Menschengeschlechts in ihren Ursprüngen, für segensreiche Verbreitung, vernünftige Benutzung dieser Bildung, so verehrungswürdig; der uns als denkender Mensch, als philosophirender Pädagoge, auf einer hohen Stufe der Vollendung, als Leiter und Anführer praktischer Erzieher ganz vortrefflich, der in dieser Gestalt und von den mehrsten der angeführten Seiten nicht uns allein, auch der Welt, als großer Mann erschien: — und noch sind wir seinem Andenken den Dank schuldig, der ihm so sehr gebührt, den Dank, der ihm desto mehr gebührt, je weniger er, der bescheidne Mann, der ruhmredige Eitelkeit und kindischen Hochmuth nicht kannte, nicht um des unvergänglichen, so oft höchst zweideutigen Ruhms willen seine Kräfte abnützte — nur in Rücksicht auf diesen Dank, in unsrer Verbindung zu nützen, auch in diesem vereinigten Zirkel fürs Beste der Menschheit zu arbeiten, sichs angelegen sein ließ. Den bit-